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  COMUNICATO N.123 del 16 ottobre 2006 
 
SINTESI DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 23  marzo 2007 
( il verbale è agli atti della Segreteria del Consiglio comunale ) 
 
 

La seduta odierna del Consiglio comunale, presieduta da Leonardo Impegno, si è aperta alla 
presenza di  35 consiglieri:ecco l’appello. 

 Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente;  

Alvino Federico:  presente;  

Ambrosino Raffaele:  presente;   

Anniciello Mariano: assente;   

Benincasa Fabio: presente;   

Borriello Antonio: presente;    

Borriello Ciro: assente;  

Carbone Gennaro: assente;   

Carotenuto Raffaele:  presente;  

Cigliano Dario: presente;   

Cilenti Saverio: presente;   

De Masi Roberto: presente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: presente;   

Di Marzio Emilio: assente;   

Fellico Antonio: presente;   

Fiola Ciro: presente;   

Fucito Alessandro: presente;   

Funaro Antonio: presente;    

Galiero Salvatore: assente;   

Giordano Alfredo: presente;   

Giudice Rosario: presente;   

Guerriero Salvatore: presente;   

Impegno Leonardo: presente;   

Lamura Carlo: assente;    

Lanzotti Stanislao: assente;   

Lucci Enrico: assente;   

Lupo Vito: assente;   

Malvano Franco: assente;   

Malvano Mariano: assente;    

Mansueto Marco: assente;   

Mastranzo Pietro: presente;   

Migliaccio Carlo: assente;   

Minisci Francesco: presente;   



Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: presente;   

Montemarano Emilio: assente;   

Moretto Vincenzo: presente;   

Moxedano Francesco: presente;   

Nicodemo Francesco: presente;   

Nonno Marco: presente;   

Palladino Giovanni: presente;   

Palmieri Domenico: presente;   

Palomba Stefano: assente;   

Paolucci Massimo: assente;   

Parisi Salvatore: presente;   

Renzullo Claudio: presente;   

Russo Vincenzo: presente;   

Sannino Gaetano: presente;   

Sannino Pasquale: assente;   

Santoro Andrea: presente;   

Scala Raffaele: assente;   

Schifone Luciano: assente;   

Signoriello Ciro: presente;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: presente;  

Varriale Salvatore: assente;   

Venanzoni Diego: assente;   

Verde Francesco: presente;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: assente;  

 
La seduta è stata trasmessa in via sperimentale in streaming audio sul sito www.comune.napoli.it 
 in collaborazione con l’associazione FTP presieduta da Mauro Forte. 
In apertura il Consigliere Fucito ha commemorato Antonio Riggillo ex Presidente dell’Ordine degli 
Architetti di Napoli. Si sono associati il Presidente Impegno a nome di tutto il Consiglio ed il 
Sindaco Iervolino che ha ricordato l’architetto Rigillo come “una delle menti più lucide e più 
lungimiranti di Napoli” 
Dopo un minuto di raccoglimento sono intervenuti ai sensi dell’art 37 numerosi consiglieri. 
I consiglieri Lamura e Moretto(AN) ed il consigliere Galiero (DS) hanno rappresentato le difficoltà 
di molti artigiani e commercianti di via Annunziata dopo le sanzioni della Polizia Municipale che 
hanno determinato onerosissime cartelle esattoriali sulla TOSAB ed hanno invitato il Sindaco a un 
sopralluogo con gli uffici tecnici per verificare gli spazi realmente occupati. 
Il Presidente Impegno ha riferito la disponibiltà del Sindaco ad avviare un percorso con la 
Commissione ed i tecnici per individuare una soluzione. 
IL ritardo per l’evasione delle richieste di loculi imputabile a gravi carenze di personale è stato 
sollevato dal consigliere Santoro(AN), mentre il consigliere Ambrosino(FI) ha segnalato la 
difformità di destinazione, rispetto all’art.52 del PRG, di volumi destinati alla sicurezza 
dell’aeroporto di Capodichino e, infine, il consigliere Nonno(AN) ha sollecitato il rispetto del 
termine 20 aprile per l’apertura del CAAN. 
Al termine il Consigliere Fucito di Rifondazione comunista ha chiesto di invertire l’ordine dei 
lavori per discutere in precedenza del dibattito su Bagnoli prima degli odg per intitolare una strada a 
Bettino Craxi. 
La proposta è stata respinta, col voto contrario di Rifondazione, dei Comunisti Italiani e con 
l’astensione di Moxedano ( DS ) e Mastranzo ( Gruppo misto ) e i lavori sono proseguiti con la  



 
 
 
 
 
discussione del primo odg presentato da Palmieri ( Nuovo PSI ). 
 
Durante un ampio dibattito l’Aula ha discusso quattro emendamenti: tre presentati dal gruppo PRC 
ed un quarto dai consiglieri Palmieri (Nuovo PSI) e De Masi (SDI), presentatore dell’altro 
O.d.G.sullo stesso tema. 
I primi due emendamenti a firma del gruppo di Rifondazione Comunista sono stati respinti a 
maggioranza mentre il terzo è stato ritirato in quanto assorbito da uno dei punti previsti dal quarto 
emendamento a firma dei consiglieri Palmieri e De Masi.  
Quest’ultimo emendamento, approvato a maggioranza con il voto contrario dei gruppi Comunisti 
Italiani, Rifondazione Comunista e Verdi e con l’astensione del Sindaco e dei consiglieri 
Moxedano, Antonio Borriello e Palladino, è divenuto parte integrante dell’ordine del Giorno. Di 
conseguenza è stato ritenuto assorbito anche il secondo O.d.G a firma del consigliere De Masi 
(SDI) 
L’Amministrazione Comunale, unitamente alla Commissione Toponomastica, “si impegna così ad 
intitolare una Piazza della città di Napoli alla memoria dello statista scomparso Bettino Craxi.” 
L’Ordine del Giorno così formulato ed emendato è stato approvato a maggioranza con il voto 
contrario di Rifondazione Comunista, Comunisti Italiani, Verdi e l’astensione del Sindaco e dei 
consiglieri Palladino, Antonio Borriello e Lamura. 
 
( il testo dell’odg è visionabile nelal pagina web relativa alla seduta del 23 marzo ) 
 
Il Consiglio Comunale ha proseguito i lavori con un lungo dibattito su Bagnoli. 

 Il Consigliere Signoriello ha etichettato il cronoprogramma della bonifica dell’area dell’ex italsider 
come una “politica degli annunci”.  

Il Presidente della Commissione Vigilanza su Bagnolifutura, Mariano Malvano ha sottolineato 
l’importanza della bonifica dei suoli, da effettuarsi in tempi brevi per riconsegnare al più presto quel 
litorale ai cittadini. 

 “La rimozione della colmata di Bagnoli-ha dichiarato il Consigliere Renzullo(AN)- è strettamente 
collegata alla realizzazione della darsena di levante, per uno sviluppo complessivo della città”.  

Il Consigliere Schifone(AN) ha giudicato grave l’assenza del Sindaco e di molti colleghi, vista la 
risonanza pubblica che la questione di Bagnoli sta assumendo 

. Dello stesso avviso il Consigliere Signoriello che ha interpretato l’assenza di una parte 
dell’esecutivo in Aula Consiliare come un modo per sminuire il lavoro del Consiglio Comunale, per 
questo motivo ha chiesto la verifica del numero legale.  

Sono Risultati presenti 34 consiglieri (comprese le opposizioni),  

ecco l’appello : 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: assente;  

Alvino Federico:  assente;  

Ambrosino Raffaele:  presente;   

Anniciello Mariano: assente;   

Benincasa Fabio: assente;   

Borriello Antonio: presente;    

Borriello Ciro: presente;  

Carbone Gennaro: assente;   

Carotenuto Raffaele:  presente;  



Cigliano Dario: assente;   

Cilenti Saverio: assente;   

De Masi Roberto: presente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: presente;   

Di Marzio Emilio: presente;   

Fellico Antonio: presente;   

Fiola Ciro: assente;   

Fucito Alessandro: presente;   

Funaro Antonio: presente;    

Galiero Salvatore: presente;   

Giordano Alfredo: presente;   

Giudice Rosario: presente;   

Guerriero Salvatore: presente;   

Impegno Leonardo: presente;   

Lamura Carlo: presente;    

Lanzotti Stanislao: presente;   

Lucci Enrico: assente;   

Lupo Vito: assente;   

Malvano Franco: presente;   

Malvano Mariano: presente;    

Mansueto Marco: assente;   

Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: presente;   

Minisci Francesco: presente;   

Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: assente;   

Montemarano Emilio: assente;   

Moretto Vincenzo: presente;   

Moxedano Francesco: presente;   

Nicodemo Francesco: assente;   

Nonno Marco: assente;   

Palladino Giovanni: presente;   

Palmieri Domenico: presente;   

Palomba Stefano: assente;   

Paolucci Massimo: assente;   

Parisi Salvatore: presente;   

Renzullo Claudio: assente;   

Russo Vincenzo: assente;   

Sannino Gaetano: presente;   

Sannino Pasquale: assente;   

Santoro Andrea: presente;   

Scala Raffaele: presente;   

Schifone Luciano: presente;   

Signoriello Ciro: presente;   

Simeone Carmine: assente;    



 

 

 

 

 

 

Varriale Ciro: presente;  

Varriale Salvatore: presente;   

Venanzoni Diego: assente;   

Verde Francesco: presente;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: assente;  

 

Il dibattito è proseguito con il Consigliere Gaetano Sannino. 

 “E’ necessario uno scatto di orgoglio- dichiara Sannino- per il ripristino della costa, la rimozione 
della colmata e una bonifica totale dei fondali marini”.  

Il Consigliere Lamura(AN) ha sottolineato l’importanza strategica del porto di Napoli e la 
realizzazione del nuovo terminal per l’intera città, lamentando però, la mancanza di spazi per le 
attività commerciali.  

Il Consigliere Fiola ha espresso preoccupazione rispetto al problema dell’inquinamento legato alla 
rimozione della colmata di Bagnoli. “Il mostro di cemento va rimosso- ha dichiarato il consigliere 
Carotenuto(PRC)- e il successivo riempimento della darsena di levante è necessario per lo sviluppo 
dell’intero territorio”.  
Sull’ordine dei lavori è poi intervenuto il consigliere Borriello(DS) che , considerato l’ampio 
numero di interventi, i numerosi ordini del giorno da discutere e la notifica di chiusura dei lavori 
odierni alle ore 17, ha proposto di proseguire il dibattito su Bagnoli in una nuova seduta consiliare 
da tenersi il 3 aprile. 
Proposta diversa, invece, è stata quella formulata dal consigliere Schifone(AN), che riprendendo 
l’ipotesi del consigliere Ambrosino, ha ipotizzato di continuare il dibattito su Bagnoli in apertura 
della seduta già convocata per venerdì 27 marzo. 
Il consigliere Moretto(AN) ha concordato sulla proposta del consigliere Schifone, ipotizzando in 
alternativa il prosieguo ad oltranza del dibattito nell’ odierna seduta 
L’Aula ha a questo punto votato, con voto palese per alzata di mano, la proposta del consigliere 
Borriello.  
Il Presidente Impegno, assistito dagli scrutatori, ha dichiarato l’esito del voto: 15 voti favorevoli, 8 
contrari ed 1 astenuto, per cui ha sciolto la seduta per intervenuta mancanza del numero legale. 
Il prossimo Consiglio comunale si terrà martedì 27 marzo con inizio alle ore 10 
 


